

**Título:** La viña y el asesinato del hijo amado

**Texto:** Marcos 11:27-33

Iglesia Piedra Angular | 20 de Agosto 2023 | Downtown Center

Idea central: Desear lo que sea más que a Dios nos lleva a desechar a Cristo, con graves consecuencias.

## **Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.**

En la mañana de hoy nos va a tocar ver una de las famosas parábolas de Jesús.; algo que hace mucho, mucho tiempo no habíamos visto. Es una historia que tiene algunos elementos bien sombríos, pero trae consigo una nota de profunda esperanza.

Estamos en Marcos 12:1-12 (1033). He titulado este sermón **“La viña y el asesinato del hijo amado”**. Esta es la Palabra de Dios.

Marcos 12:1-12

**1 Entonces Jesús comenzó a hablarles en parábolas: «Un hombre PLANTÓ UNA VIÑA Y LA CERCÓ CON UN MURO, CAVÓ UN ESTANQUE DEBAJO DEL LAGAR Y EDIFICÓ UNA TORRE; la arrendó a labradores y se fue de viaje. 2 Al tiempo de la vendimia envió un siervo a los labradores para recibir de los labradores su parte de los frutos de la viña. 3 Pero ellos, echándole mano, lo golpearon y lo enviaron con las manos vacías. 4 De nuevo les mandó otro siervo, y a él lo hirieron en la cabeza y lo trataron vergonzosamente. 5 Envió a otro y a este lo mataron; y así con muchos otros, golpeando a unos y matando a otros. 6 »Todavía le quedaba uno, un hijo amado; y les envió a este último, diciendo: “Respetarán a mi hijo”. 7 Pero aquellos labradores se dijeron entre sí: “Este es el heredero; ¡vengan, matémoslo, y la heredad será nuestra!”. 8 Echándole mano, lo mataron y lo arrojaron fuera de la viña. 9 »¿Qué hará, entonces, el dueño de la viña? Vendrá y destruirá a los labradores, y dará la viña a otros. 10 ¿Ni aun esta Escritura han leído: “LA PIEDRA QUE DESECHARON LOS CONSTRUCTORES, ESA, EN PIEDRA ANGULAR SE HA CONVERTIDO; 11 ESTO FUE HECHO DE PARTE DEL SEÑOR, Y ES MARAVILLOSO A NUESTROS OJOS ”?». 12 Y procuraban prender a Jesús, pero temían a la multitud, porque comprendieron que contra ellos había dicho la parábola. Y lo dejaron y se fueron.**

## Que el Señor bendiga Su palabra

Las historias son la manera en que le damos sentido a la vida. Te lo puedo demostrar. Cuando alguien nos pregunta “por qué llegaste tarde”, uno dice “déjame explicarte” pero en vez de explicar, uno empieza a contar una historia “Mira, es que cuando me levanté, me pasó que me encontré con un desastre en la cocina y entonces cuando salí la batería no me prendió y si te digo el caos que había en la Núñez, y entonces el ascensor no funcionaba...”.

Narramos y contamos todo lo que nos ocurre... y luego lo recopilamos y hacemos cuentos que nos enseñan y explican la vida.

Las historias son la forma en que le damos sentido al mundo, y **no ha existido un mejor cuentista que Jesús.**

- Con sus parábolas, a veces en dos líneas Él traducía los conceptos más profundos y hacía que un niño se lo memorizara.
- Y con sus historias, él lograba hablar de la gente, frente a la gente, y que la gente no lo entendiera.

Ese es nuestro Maestro, y para eso usaba las historias: daban sentido al mundo y explicaban grandes verdades, y las ocultaban para quien no las quisiera oír.

Y él se encuentra ahora, en los últimos días de su vida, siendo atacado por una delegación del Sanedrín, y él decide contar una historia.

Si Él decidió hacerlo, esta historia tiene mucho que tenemos que descascarar. Y es por eso que nuestra hoja de ruta de hoy va a ser como sigue.

### **Pantalla 1: Hoja de Ruta.**

1. Literal
2. Metafórica
3. Personal

### **Pantalla 2: Idea Central**

Desear lo que sea más que a Dios nos lleva a desechar a Cristo, con graves consecuencias.

## ¿Listos?

### 1. Capa Literal

Vamos a ver la primera lectura, personajes y la historia como tal.

Dice el versículo uno: **“Un hombre plantó una viña, la cercó... arrendó labradores”**. Y en la cultura hebrea todo eso es como “ok, sí, te entiendo”.

- Quizás para nosotros pudiera ser similar a “alguien tenía una tierra y puso un colmado y contrató un administrador que se lo atiende”.
  - O tenía un solar y construyó un “apartamento y se lo alquiló a alguien”.
- Solo para que se entienda que es algo muy común.

La cultura del vino y los viñedos... pan de cada día. Y hoy en día quizás se asocia vino con clase, pero no era el punto de la parábola: R.C. Sproul decía que con las viñas *“se podía hacer una pequeña fortuna si una gastaba una gran fortuna”*.

**O sea que, la parábola no se trata de algo especial por su valor inmediato.** Más bien, lo que vemos es que que plantó la viña se esforzó: dice el v.1

- “la plantó,
- la cercó,
- cavó un estancó,
- edificó una torre,
- la arrendó a labradores...”

Es decir, el hombre se esforzó.. y entonces, el v.2 dice: **“al tiempo de la vendimia envió un siervo a los labradores para recibir de los labradores su parte de los frutos de la viña”**.

Y esto es clave. Aquí dice “al tiempo de la vendimia”, o sea, a la hora que debía haber frutos. **Este es el momento de que la inversión dé resultados.**

Y nota que este hombre es no es cruel: dice **“para recibir su parte”**. Los labradores vivían de su trabajo. A ellos le tocaban de los frutos de la viña también. Pero el dueño de la viña, le tocaba lo de él.

Así que él envía un siervo. Pero la respuesta de los labradores, es una locura: V. 3: **Ellos, echándole mano, lo golpearon, y lo enviaron con manos vacías.** Cuánta crueldad. Entre el tiempo en que el dueño de la viña se ha ido de viaje y ha vuelto, estos labradores se han apropiado de la viña y se han creído que es de ellos.

Lo común eran **cuatro años** antes de que llegara el tiempo de empezar la vendimia. En ese tiempo labradores estos corazones malvados echaron raíces en la tierra y **pensaron que lo que se les había encargado en realidad era de ellos.**

Pero el dueño sabe que la viña es de él, y no se rinde tan fácil: v. 4 **De nuevo les mandó otro siervo.** Él sigue recordando todo su esfuerzo.

**Y es así como los labradores añaden maldad a sus corazones con sus actos.** Mira los v. 4 y 5

- A uno Lo golpean y envían con manos vacías...
- A otro Lo hieren en la cabeza y lo tratan vergonzosamente.
- A otro lo matan...
- Y así con muchos otros.

Ellos van empeorando y empeorando.

**Y entonces nos encontramos con algo incomprensible.** La historia aquí pareciera como mentira.

El v. 6 **»Todavía le quedaba uno, un hijo amado; y les envió a este último, diciendo: “Respetarán a mi hijo”.**

**Él no contrató unos asesinos: él contrató unos labradores.** Pero estos labradores se han convencido a sí mismos de que esta viña es de ellos... Y ellos no están dispuestos a ceder. La viña es de ellos y nadie se lo va a quitar.

Y eso es lo que apunta el v. 7, que dice que ellos piensan que darle muerte al heredero significa que ellos pueden quedarse con la viña. **Ellos parecen pensar que el Hijo era un bastardo, que no iban tener quien lo vengara, y que entonces ya; matarlo a Él le daría lo que ellos tanto deseaban.**

Y no solo le dan muerte. Para añadirle al insulto, lo arrojan fuera de la viña, así sin enterrarlo. Dejan su cuerpo para que se lo coman los cuervos.

## Pausa

Pero el hijo no era un bastardo, era un Hijo Amado.

Y es tiempo de que aparezca su Padre. Dice el v. 9 que el dueño de la viña **Vendrá y destruirá a los labradores y dará la viña a otros.**

Wao. ¡Qué sentencia! Y es justa, ¿no? Leer esta historia deja claro que la condenación de los tales es justa.

Ahora, el nivel literario **nos deja varias preguntas**, y Cristo mismo las empieza a responder en los próximos versículos. Pero hay una, que **creo que es la principal**, que tenemos que tratar de responder:

**¿Por qué el dueño de la viña envió a su hijo?**

¿Qué es lo que tiene la viña que vale tanto sufrimiento?

Para eso, tenemos que irnos al nivel metafórico.

## **2. Metafórico**

Y mira, quienes escucharon esta parábola por primera vez era gente que comía Biblia. Eran líderes del Sanedrín, la cúpula de gobierno religioso

de Israel. Ellos conocían bastante bien el Antiguo Testamento. **Eso no significa que lo crean**, que tenían verdadera fe, pero tienen bastante conocimiento.

Esto te lo digo, **porque desde que Jesús empezó su historia con una viña, esta gente se la llevó**. Israel es comparado con una viña en por lo menos 8 lugares en el Antiguo Testamento. Y hay un lugar en específico que Jesús literalmente está citando en esta historia. Así que desde que Él empieza, ellos sabían de lo que Él estaba hablando.

¿Tú me acompañas allí? Es Isaías 5. La canción de la Viña. P 697.

**1 Cantaré ahora a mi amado, El canto de mi amado acerca de Su viña. Mi bien amado tenía una viña en una fértil colina. 2 La cavó por todas partes, quitó sus piedras, Y la plantó de vides escogidas. Edificó una torre en medio de ella, Y también excavó en ella un lagar. Esperaba que produjera uvas buenas, Pero solo produjo uvas silvestres. 3 Y ahora, moradores de Jerusalén y hombres de Judá, Juzguen entre Mí y Mi viña. 4 ¿Qué más se puede hacer por Mi viña, Que Yo no haya hecho en ella? ¿Por qué, cuando esperaba que produjera uvas buenas, Produjo uvas silvestres? 5 Ahora pues, dejen que les diga Lo que Yo he de hacer a Mi viña: «Quitaré su vallado y será consumida; Derribaré su muro y será pisoteada. 6 Y haré que quede desolada. No será podada ni labrada, Y crecerán zarzas y espinos. También mandaré a las nubes que no derramen lluvia sobre ella». 7 Ciertamente, la viña del SEÑOR de los ejércitos es la casa de Israel, Y los hombres de Judá Su plantío delicioso. Él esperaba equidad, pero hubo derramamiento de sangre; Justicia, pero hubo clamor.**

¿Lo ves? Mismos elementos, misma trama. La parábola que leímos hoy pareciera un eco.

Y entonces vemos que la viña, lo que el hombre tanto amaba, no es nada más y nada menos que **el mismo pueblo de Dios**. Isaías allí estaba haciendo referencia a Israel, y cómo a pesar de todo el esfuerzo del Señor, a la hora de buscar frutos, no hubo, no hubo forma, así que el profeta dijo que quedaría desolada.

Entonces tú puedes ver por qué era tan preciada la viña para el hombre, si es que la viña representa el pueblo de Dios para Dios.

Entonces en la parábola de Marcos pasa algo interesante. Lo que vemos allí es que la viña no iba a ser destruída, sino ¿quiénes? ¿lo vieron?

**Había esperanza para el pueblo de Dios, pero para que haya fruto, habría que cambiar por completo quienes estaban tendiendo tendiendo la viña.** Se necesitaba un cambio drástico.

- Por eso en la parábola él enviaba siervo tras siervo tras siervo. Porque es que Dios no se rinde con Su Pueblo.
- Él sabe lo necio que somos.
- Él sabe que cometemos los mismos errores.
- Y Él sabe lo fácil que vamos detrás de falsos maestros.
- Y Él sabe lo voraz que es la maldad de un falso maestro.

**Pero Dios no se rinde con Su pueblo.**

Así que Él envió siervo tras siervo, profeta tras profeta, buscando el fruto de su pueblo. ¿Y qué hicieron los labradores malvados sino ser cada vez más crueles?

- A Jeremías buscaron asesinarlo, lo golpearon y apedrearon,
- A Elías lo persiguieron hasta que anhelara la muerte.
- A Ezequiel lo asesinaron justo terminaba de predicar.
- A Zacarías lo apedrearon desde Jerusalén.
- Y al mismo Isaías lo aserraron por la mitad.

Profeta tras profeta, los siervos que enviaba el dueño de la viña terminaban golpeado.

Y nóvalo, por favor: Jesús da esta parábola a líderes religiosos. Porque **la religión es el sustituto número uno para la rendición.**

**Qué buen excusa para el buen alimento es llenarse de chucherías.**

¡Míralo aquí mismo! La parábola muestra a unos labradores malvados buscando matar al Hijo Amado, ¿cierto?

Mira el v. 12, hermano: **12 Y procuraban prender a Jesús, pero temían a la multitud, porque comprendieron que contra ellos había dicho la parábola.**

La parábola es sobre ellos, y ellos están tan ciegos que la quieren cumplir! ¡Ellos están buscando prender al Hijo Amado para darle muerte!

**Ellos dicen: ¡YO QUIERO SER EL LABRADOR MALVADO DE LA HISTORIA!**

- Lo que sea con tal de liberarme de Dios.
- Lo que sea con tal de que sea mía la viña.
- Lo que sea con tal de hacer mi voluntad.
- Lo que sea con tal de no tener que rendir cuentas.
- Lo que sea con tal de que se calle Jesús.

**¿Qué es la historia de la humanidad si no la búsqueda de regir al mundo sin necesitar a Dios?**

**Esas son todas las religiones humanas: búsquedas de saciar nuestro deseo de Dios, pero sin Dios.**

- Pero Dios dice, la viña es mía: Y si tengo que enviar a mi hijo, lo hago.
- La viña es mía, y si mi hijo tiene que morir, así sea.
- “La viña es mía, y yo quiero mis frutos.”

**Pero Dios, ¡es tu hijo!**

Sí, ¡y tú también! Tú eres mi viña. Y yo te amo, y si requiere la muerte de mi hijo, pues eso será.

Dios envió a Su Hijo Amado porque era la única forma de recuperar la viña.

**Y no hay otra forma.**

Escucha a Agustín:

Pantalla 3:

“¿Cómo vas a hacerte con la herencia? ¿Matándolo? ¡Espera! Sí, lo mataste, pero la herencia no es tuya. ¿O no recuerdas el Salmo que dice: ‘Me acosté y me dormí’ y entonces añade, ‘me levanté’? ¿No lo entiendes? Que mientras te jactabas de que lo mataste, Él estaba durmiendo. Si no hubiera querido, ni siquiera habría dormido, porque ‘tengo autoridad para dar mi vida, y tengo autoridad para volverla a tomar’ ...

#### Pantalla 4

...Así que deja que los opresores se enfurezcan. Que la tierra sea incluso ‘dada en manos de los impíos’, que la carne sea dejada en manos de los perseguidores, que lo suspendan en madera con clavos fijados, perforados con una lanza. El que se acuesta y duerme simplemente añade: ‘Yo me levanto de nuevo’, Agustín de Hipona

- Sí, los labradores lo mataron.
- Sí, ellos hicieron con Él lo que quisieron.
- Sí, lo desecharon y lo maltrataron y lo despojaron y lo arrojaron fuera de la viña.

#### **Pero:**

“LA PIEDRA QUE DESECHARON LOS CONSTRUCTORES, ESA, EN PIEDRA ANGULAR SE HA CONVERTIDO; ESTO FUE HECHO DE PARTE DEL SEÑOR, Y ES MARAVILLOSO A NUESTROS OJOS”».

Dime: dónde está ese Hijo Amado si no a la diestra de Dios, sentado en toda autoridad, reinando sobre su iglesia, en toda gloria y majestad.

**Vivo, y con su viña.**

#### Pausa

### **3. Personal:**

Y entonces la parábola toma un giro completamente personal para nosotros. Para todos los que estamos aquí.

Esta cita, del versículo 11, gloriosa como es, **¿no sé si notan que termina como una pregunta?**

Cristo le pregunta a los líderes de Israel: ¿Ni aún esta Escritura han leído? **¿Es que ustedes no se saben lo más básico?**

El Salmo 118 que Cristo cita aquí, es un Salmo Mesianico, y aquí Cristo está conectando una vez más al Mesías, al Rey esperado, con el sufrimiento.

**Pero aquí Jesús parece hacer algo más. Verás, la palabra para Piedra, *Ebén*, como de donde sale *Eben-Ezer*, es casi exactamente igual a la palabra para *Hijo*, *Ben*.**

Que el Hijo es la roca, la única piedra donde se puede construir.

El hijo que fue desechado por los constructores.

El Dr. Tim Keller dice que:

### **Pantalla 5**

"Si amas algo en este mundo más que a Dios, aplastarás ese objeto bajo el peso de tus expectativas, y eventualmente te romperá el corazón", Tim Keller

Tú lo has visto ya, y yo también. Claro que todo el mundo nos decepciona, **¡hasta nosotros mismos nos decepcionamos!** Porque solo Dios es el que nunca falla.

**Así que tú y yo tenemos una decisión que tomar hoy.**

**Los labradores empezaron como labradores y terminaron como asesinos.** Su deseo de obtener Su voluntad les llevó a robar, a golpear y a destruir al Hijo Amado de Dios. Santiago dice que esa es la misma ruta que el pecado toma en nosotros: queremos algo y terminamos haciendo lo que sea con tal de obtenerlo.

Pero Dios toma la ruta contraria. Él quiso algo, su viña, y Él dio.

- Él la plantó,
- Él la cercó,
- Él la cavó.

- Y él pagó a los labradores,
- y envió a los siervos,
- y envió a más siervos,
- Y envió al Hijo Amado.**

Esta es la pregunta: **¿Es esto maravilloso a tus ojos?**  
**¿Es el Hijo tu Piedra Angular?**

¿Vamos a construir nuestra vida sobre Él?  
¿Vamos a rendir nuestra vida a Él?

O vamos a dejarlo, irnos... y quedar a riesgo de ser destruídos...

La decisión es nuestra. La decisión es tuya.

Pero que nadie diga, que nadie diga, que Él no nos advirtió.

O que Él no nos amó. Porque, Dios mío, cuánta gracia.

**A días de morir, y Jesús nos está haciendo historias, compartiendo enseñanzas; recordándonos de sus siervos, dándonos Su palabra.**

Qué glorioso Dios tenemos. El que nos dio a Su Hijo Amado.

Bendito sea el nombre del Señor.